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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 
für das Jahr 2021 

 

 

Tag der Versammlung: 03. September 2022 

 
 

Dauer der Versammlung: 18:37 Uhr bis 20:00 Uhr 
 
 
Ort der Versammlung: Reitverein Ihlienworth e.V., Schöpfwerkstr. 2 A, 21775 Ihlienworth 
 
 
Vorstandsmitglieder:  Nicole Lehr (1. Vorsitzende) 

Bianca Meyer (2. Vorsitzende) 
Annika Struhs (Geschäftsführung) 

    Linn Beckmann (stellv. Geschäftsführung) 
    Maike Langkabel (Beisitzer) 
     

 
 

Versammlungsteilnehmer: Arthur Bast 
    Sarah Becker 
    Birgit Beckmann 
    Heinrich Böhmke 
    Nadine Funk 
    Kerstin Garber 
    Sabrina Grantz 
    Melanie Grantz-Hinck 
    Birgit Heins 
    Azra Kan 
    Nadja Kindler-Kan 
    Georg Kopf 
    Lisa Mahler 
    Nicole Merk 
    Lenja Merk 
    Kaja Merk 
    Elfriede Möller 
    Uta Schröder 
    Hans-Herrmann Schröder 
    Dagmar Seegemann 
    Anette Slonka 
    Hanne-Christine Teschke 
    Léa Katharina Teschke 
    Ekkehard Wiese 
    Eric Wölber 
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TOP 1  Begrüßung  
 
Die 1. Vorsitzende Nicole Lehr begrüßt die Versammlungsteilnehmer zur diesjährigen Jahreshauptversammlung 
des Reitverein Ihlienworth.  
Es wurde ordnungsgemäß durch Inserierung in der Niederelbe Zeitung zur Versammlung eingeladen. 
 
Zu Beginn wird eine Schweigeminute für unser langjähriges, plötzlich verstorbenes Mitglied Hubert Wahner 
eingelegt. 
 

TOP 2  Bericht des Vorsitzenden 

 
Die Vorsitzende berichtet über das Jahr 2021. 
 
Aufgrund von Corona fand das Turnier im Jahr 2021 erst im September statt. Auch dieses Mal galt der gesamte 
Samstag den Springreitern und der Sonntag den Dressurreitern. Es konnten 240 Nennungen verbucht werden 
und das Turnier ohne unvorhergesehene Vorkommnisse und Corona-Beschränkungen abgehalten werden. 
 
Anschließend werden die aktuellen Zahlen des Vereins vorgestellt. Zum Jahreswechsel konnte dieser 256 
Mitglieder verzeichnen, von denen 47 aktiv gemeldet waren. 
 
Trotz noch einiger geltenden Corona Richtlinien, konnten einige Veranstaltungen, wie das Turnier und 
Lehrgänge, stattfinden. Somit konnte der Reitverein das Jahr 2021 mit einem Überschuss von rund 3.100 € 
abschließen. 
 
Auch der Stalltrakt kann das Jahr positiv abschließen. Mit einer derzeitigen, konstanten Belegung von 7 von 8 
verfügbaren Boxen schloss der Stall das Jahr 2021 mit einem Jahresüberschuss von knapp 2.900 € ab. 
 
Es lässt sich festhalten, dass sich der Verein auf einem guten Weg befindet, allerdings keine großen Sprünge 
möglich sind, da noch einiges an Instandhaltungsstau aufzuholen ist. 
 
 

TOP 3  Bericht der Kassenprüfer 
 
Der Kassenprüfer berichtet über die Prüfung der Kasse und konnte keine Unregelmäßigkeiten feststellen. Somit 
empfiehlt er eine Entlastung der Geschäftsführung. 
Als neue Kassenprüferin wird Uta Schröder zur Wahl gestellt. Diese wird einstimmig von der Versammlung 
gewählt und nimmt die Wahl zur Kassenprüferin an. 

 
TOP 4  Entlastung des Vorstandes 
 
Die Entlastung des Vorstandes wird zur Wahl gestellt. Dieser wird einstimmig von der Versammlung entlastet. 
 

TOP 5  Berichte der Übungsleiter 
 
Im Jahr 2021 konnten durch die Voltigierer leider keine Turniere besucht werden, und wir hoffen, dass sich 
dieser Umstand im Jahr 2022 ändern wird.  
 
Auch die Reitmannschaften konnten leider nicht an Turnieren teilnehmen. Lediglich einige Einzelreiter konnten 
erfolge auf den umliegenden Turnieren erzielen. 
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TOP 6 Sanierung Springplatz 
 
Wie bereits im Vorjahr berichtet, hat der Reitverein einen Förderantrag zum Sportstättenbau beim 
Landessportbund eingereicht und bewilligt bekommen. Nach Aktualisierung der Angebote muss der Verein noch 
Eigenkapital in Höhe von ca. 14.750 € aufbringen. Die Förderung ergibt sich wie folgt: 
 
Zuschuss Kreissportbund  12.994,00 € bzw. 26 % (12.220 €) 
Zuschuss Gemeinde   10.014,92 € 
Zuschuss Landkreis   10.014,92 € 
Eigenleistung    14.750,16 € 
            47.774,00 € (47.000 €) 
 
Um das Eigenkapital aufbringen zu können, wurde angedacht, einen Kredit bei der Volksbank aufzunehmen. 
Es wurden zwei Angebote mit unterschiedlicher Laufzeit und unterschiedlichen Zinsen eingeholt: 
 
15 Jahre Laufzeit 
Sollzinsbindung 10 Jahre 4,02 % 
mtl. Belastung 119,00 €; jährlich 1.428 € 
Gesamtbelastung über Laufzeit 21.187,63 € 
 

10 Jahre Laufzeit 
Sollzinsbindung 9 Jahre 11 Monate 3,92 % 
mtl. Belastung 162,00 € jährlich 1.944 € 
Gesamtbelastung über Laufzeit 19.296,60 € 

Zur Veranschaulichung wurden die Ergebnisse des Vereins der letzten fünf Jahre aufgezeigt: 
2021 Jahresüberschuss 3.100 € 
2020 Jahresfehlbetrag 3.400 € (Corona) 
2019 Jahresüberschuss 8.500 € (Verkauf San Diego) 

2018 Jahresüberschuss 3.500 € 
2017 Jahresüberschuss 3.700 € 

 
Man kann sagen, dass der Verein im Durchschnitt einen Jahresüberschuss von ca. 3.500 € hat, was nicht viel 
Spielraum zulässt. Außerdem gilt es die allgemein gestiegenen Betriebskosten (Diesel, Sand, etc.) zu beachten, 
welche in dem durchschnittlichen Überschuss noch nicht berücksichtigt sind. Die EWE hat z.B. für den 
Reitverein den Strompreis pro kWh um 11 Cent erhöht.  
Derzeit läuft auch noch der Kredit für das Dach, welcher sich momentan noch auf 10.000 € beläuft und monatlich 
mit 241,54€ abbezahlt wird. 
 
Dagmar Seegemann wirft ein, dass die Jahres-Darlehenssumme noch vom Überschuss abgezogen werden 
muss und man über die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge nachdenken sollte.  
 
Hans-Herrmann Schröder gibt zu bedenken, dass es sich um eine schwierige Situation in schwierigen Zeiten 
handelt und es im Verein durchaus wichtigere, andere Baustellen gibt, wie z.B. die Bande in der großen Halle 
oder die nicht mehr zugelassene Mistplatte. Er schlägt vor, die Kante des Springplatzes zum Graben hin 
abzuziehen, 1-2 % Gefälle in den Platz zu bringen und dann erstmal zu schauen, wie sich der Zustand 
entwickelt. 
 
Anette Slonka fragt, ob die Sanierung des Springplatzes wirklich notwendig ist und wie viel dieser Platz 
überhaupt noch genutzt wird. Derzeit wird der Platz hauptsächlich von der Springgruppe am Donnerstag 
genutzt. 
 
Hans-Herrmann Schröder ist der Meinung, dass man für 16.000 € auch schon eine Menge mit eigenen Mitteln 
machen kann. Bei öffentlichen Ausschreibungen werden die Preise immer absichtlich hoch gehalten.  
 
Anschließend erläutert die Vorsitzende noch die Angebote und warum diese mit BioVlies angeboten wurden. 
Bei normalem Vlies kann es passieren, dass beim Rückbau des Reitplatzes der abgetragene Boden als 
Sondermüll teuer entsorgt werden muss. Außerdem soll das Vlies die Feuchtigkeit besser halten.  
 
Sabrina Grantz wirft ein, dass selbst mit Vlies die obere Schicht im Sommer immer sehr trocken ist und der Platz 
trotzdem gewässert werden muss. Auch hierzu müssten extra Gelder eingeplant werden, um die Kosten zu 
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decken. Hans-Herrmann Schröder wirft ein, dass man hierzu auch Wasser aus der Medem entnehmen könnte, 
sofern man eine Genehmigung bekommt, oder einen Brunnen bohren lassen kann. All diese Punkte verlangen 
weitere finanzielle Mittel und müssen hier berücksichtigt werden. 
 
Es wird von der Vorsitzenden noch einmal betont, dass der derzeitige Platz im Sommer definitiv zu trocken und 
im Winter zu nass ist. Hier wird von den Mitgliedern noch einmal erläutert, dass ein richtiges Gefälle 
Grundvoraussetzung für einen guten Reitplatz ist. 
 
Durch die Versammlung wird gefragt, ob bei den Angeboten auch Drainage mit eingeplant ist. Dieses wird von 
der Vorsitzenden verneint, es wird lediglich eine Oberflächenentwässerung mit Gefälle gebaut.  
 
Die Mitgliederversammlung schlägt vor, zu versuchen den Platz erstmal selbst umzubauen und ein Gefälle zum 
Graben zu realisieren.  
 
Nicole Lehr hat das Gefühl, dass die Förderung erstmal ausgelassen werden sollte und man den Umbau selbst 
macht. Sollte dies nicht klappen könnte man die Firmen noch immer im Oktober beauftragen.  
 
Eric Wölber wirft ein, dass die Beauftragung im Oktober zu spät sei. Die Baustelleneinrichtung wird nach 
Beauftragung 6-8 Wochen dauern und dann wird die Witterung im November, Dezember bereits zu schlecht 
sein für die Arbeiten.  
 
Man einigt sich auf eine Abstimmung, ob die Förderung in Anspruch genommen werden soll oder nicht. 
Für die Förderung 
 
0 Ja 15 Nein  4 Enthaltungen 
 
Sanierung mit eigenen Mitteln 
 
9 Ja  0 Nein  9 Enthaltungen 
 
Somit beschließt die Mitgliederversammlung, dass die Förderung nicht in Anspruch genommen wird. 
 
Dagmar Seegemann bedankt sich noch einmal beim Vorstand für das Engagement und empfiehlt einen 
Spendenaufruf, um die eigenen Mittel zur Sanierung aufzustocken.  
 
 

TOP 7  Wahlen zum Vorstand 
 
In diesem Jahr steht die Wahl der stellvertretenden Geschäftsführerin und zweiten Vorsitzenden an. Linn 
Beckmann steh für eine weitere Amtsperiode als stellvertretende Geschäftsführerin zur Verfügung. Diese wird 
von der Mitgliederversammlung einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Bianca Meyer steht nicht für eine weitere Amtsperiode als zweite Vorsitzende zur Verfügung. Als Nachfolger 
stellen sich Sarah Becker und Hanne-Christine Teschke zur Wahl. Nach einer kurzen Vorstellungsrunde findet 
die geheime Wahl per schriftlicher Abstimmung statt.  
 
Nach Auswertung der Stimmen, wird Hanne-Christine Teschke von der Mitgliederversammlung zur zweiten 
Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an. Die Stimmverteilung ergibt sich wie folgt: 
 
Sarah Becker      8 Stimmen 
Hanne-Christine Teschke 15 Stimmen 
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TOP 8  Termine 2022 
 
Das Turnier im Jahr 2022 wird wieder ganz normal am ersten Maiwochenende stattfinden. Auch ein Trainingstag 
ist diesmal geplant.  
 
Des Weiteren sollen wieder verschiedene Lehrgänge angeboten werden. Die verschiedenen Angebote und 
entsprechenden Termine werden rechtzeitig kommuniziert.  
 
Ein Mitglied wirft ein, ob es möglich wäre in die bestehenden Lehrgangsgruppen zu kommen. Gerade bei Janine 
Weber scheint es schwierig, in die Gruppe reinzukommen. Die erste Vorsitzende nimmt die Kritik an und wird 
bei zukünftigen Lehrgängen darauf achten, auch neue Mitglieder mit in die Gruppen zu nehmen. 
 
Der Vorstand ist außerdem offen für Anregungen und Ideen zu den Lehrgängen.  
 
 

TOP 9  Ehrungen 
 
Es wurden diverse Ehrungen vorgenommen. 
 

TOP 10 Anträge und Verschiedenes 
 
Nachdem keine Anträge oder Fragen bestehen, wird die Versammlung um 20:00 Uhr beendet. 
 
 
 
 
 
Protokollantin: Annika Struhs 
 

 
 
Annika Struhs (Geschäftsführerin) 


